

prix de 20 livres forenses ; laquelle viguerie était déjà fief de l'Eglise. D'autres veulent que le vendeur soit le comte de Forez et abbé de Saint-Victor.

Pour ne parler que de ce pays-ci (1), on voit que, en 1228, Guichard de Mazeu des Flachères, rendit hommage à Jean de Villars, archevêque de Lyon, de sa maison des Flachères, hameau de Saint-Vérand, canton du Bois-d'Oingt, dont est propriétaire actuel le comte de Chaponay.

Flachères ou Flache, vieux mot qui signifie terre vaine, champ inculte, pâturage. Les Flaches et les Grands-Flaches de Rive-de-Gier n'ont pas d'autres significations. On ne se doutait pas alors des richesses du *tréfond* dans le bassin du Gier ; c'est que la Providence ménage chaque chose en son temps.

On voit encore qu'en 1226, Renaud, comte de Forez et archevêque de Lyon, fit des fondations à Rive-de-Gier, Saint-Martin, Saint-Andéol-le-Châtel, Condrieu, Francheville et autres lieux, comme 14 ans plus tard, le pape Innocent III fit construire le pont de la Guillotière, à Lyon. On voit de plus qu'au commencement du XIII<sup>e</sup> siècle, Artaud IV de Roussillon se plaignit de ces constructions, mais que, par une nouvelle charte, il se désista de sa plainte, et reçut en fief tout ce qu'il avait à Mornant, Ampuis et autres lieux.

#### *La maison des Pères chartreux.*

Au nord-ouest de la commune, au-dessus du chemin de fer du Bourbonnais, sur une plate-forme entourée de vignobles en forme d'amphithéâtre, est assise, en deux

(1) Archives du Rhône.